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À partir d’expressions construire une histoire 

À la manière de Françoise Héritier 

 

Prendre les choses comme elles viennent avec son cœur qui bat la 

chamade et foncer tête baissée pour être au bout de ses peines ! 

Surtout ne pas avoir un train de retard, ou être triste comme un chien 

battu ou ronger son frein inutilement. 

C’est comme dire une histoire à dormir debout, ou ne pas être tombé 

de la dernière pluie, ou courir à la va comme je te pousse. C’est aussi 

être comme un coq en pâte qui met de l’eau dans son vin mais qui 

jamais ne se dit ne pas tout prendre pour argent comptant sinon on 

chute dans un abîme de perplexité jusqu’à devenir vieux comme 

Mathusalem ou sombrer corps et biens, et adieu les rêves d’être frais 

comme un gardon, ou d’être tiré à quatre épingles ! 

C’est aussi tout prendre au pied de la lettre afin de casser les pieds 

plutôt que casser sa pipe en prenant un départ au quart de tour, c’est 

aussi courir le guilledou et aller son petit bonhomme de chemin et 

c’est finir par jouer sur du velours et être comme du bon pain. 


